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Визит в ЛПИ 
НЕДАВНО наш институт посетил 

председатель Центрального коми
тета профсоюза работников просве
щения, высшей школы и научных 
учреждений Р. А. Папилов. 

Состоялась встреча в ректорате. 
Р. А. Папилов побывал на касредрах 
института, в ЦНИИ РТК, а таюке 
посетил библиотеку, общежития. 
Дом ученых в Лесном. В ходе визита 
тов. Р. А. Папилов ознакомился 
с организацией учебного процесса, 
возможностями студеитов зани
маться научной работой и условия
ми их проживания в общежитии. 

XXVII съезду КПСС — достойную встречу! 

На уровень требований времени 
Ю. ВАСИЛЬЕВ, первый секретарь Калининского РК КПСС 

!Ф 

/ 

НЕМНОГИМ менее трех месяцев 
осталось до открытия очередного 
ХХУП съезда КПСС. На форуме 
коммунистов Советского Союза бу
дет определена генеральная линия 
деятельности партии на ближайшее 
пятилетие, принята новая редакция 
Программы КПСС, внесены измене
ния в Устав КПСС. Одновременно 
получит конкретизацию концепция 
ускорения социально-экономическо
го развития страны в ХП пятилетке 
на основе научно-технического про
гресса. Ее реализация станет глав
ной задачей трудовых коллективов, 
всех советских людей. 

Эта концепция заложена в основу 
||рограммных положений, которые 
«Определяют цели и задачи деятель
ности Коммунистической партии, 
советского народа / во всех сферах 
общественной жизни. Через ускоре
ние социально-экономического раз
вития страны — к достижению каче
ственно нового состояния общес
тва — такова стержневая идея-про
екта новой редакции Программы 
КПСС. С ней партия сегодня идет 
к очередному ХХУП съезду. 

ГОТОВЯСЬ достойно встретить 
съезд КПСС, партийные организа
цин района настойчиво работают 
над выполнением задач, опреде
ленных апрельским (1985 г.) Плену
мом ЦК партии, программными 
выступлениями Генерального секре
таря ЦК КПСС Михаила Сергееви
ча Горбачева. С каждым днем 
набирает силу движение передови
ков за перевыполнение заданий 

'последних месяцев пятилетки. Повы
шенные обязательства по реализа
ции плана первого квартала 1986 го
да ко дню открытия партийного 

орума приняли более 1700 рабочих 
и 469 бригад района. 

За XI пятилетку объем промыш-
.ленного производства в районе уве
личился на 24 процента. За этот 
период создано около 350 новых 
образцов машин, приборов, аппара
тов, материалов. Освоено серийное 

1 производство 243 наименований про
дукции. Увеличился выпуск изделий 
с государственным Знаком качества. 

Последовательно претворяется в 
жизнь территориально-отраслевая 
программа «Интенсификация-90». 
В текущем году на предприятиях 
района войдет в строй 6 гибких 
производственных систем, 8 систем 
автоматизированного проектирова
ния' 21 гибкий производственный 

I модуль. Будет комплексно механизи-
! ровано и автоматизировано 11 цехов 
и участков, внедрено 77 роботов 
и 84 автооператора. Все это позволит 
значительно повысить производи
тельность труда, улучшить его усло
вия. 

Важно и другое. От внедрения 
разработок научно-исследователь
ских и конструкторских организаций 
в народном хозяйстве получен эконо
мический эффект на сумм-у около 
287 миллионов рублей. 

В высших и средних специальных 
учебных заведениях, системе 
профессионал ьно-техни-^еского об
разования для различных отраслей 
народного хозяйства Ленинграда 
подготовлено около' 18,5 тысячи 
квалифицированных рабочих и свы
ше 20 тысяч инженеров и техников. 

В соответствии с комплексным 
планом развития района последова
тельно реализуется социальная про
грамма. Построены жилые дома 
общей площадью свыше 273 тысяч 
квадратных метров. Открыты новые 
магазины, предприятия обществен

ного питания и бытового обслужива
ния, районная стоматологическая' 
поликлиника. Все это — результат 
последовательного курса партии на 
всемерное развитие экономики, по
вышение благосостояния советского 
народа. 

Но, выдвигая задачу ускоренного 
движения вперед, ЦК КПСС 'имеет 
в виду не просто повышение темпов 
роста производства. Основная цель 
здесь — принципиально новое каче
ство развития экономики, более 
полное решение на этой основе 
социальных проблем. 

Немаловажной заботой коммуни
стов района является повышение 
качества продукции, ее конкурентос
пособность. Многие наши предприя
тия добились неплохих результатов 
в этом направлении. Удельный вес 
продукции высшей категории ка
чества в общем объеме товарной 
продукции составляет около 24 про
центов при плане 19. Вместе с тем 
показатели отдельных предприятий, 
усилия, предпринимаемые их кол
лективами, не отвечают задаче, 
поставленной на XII пятилетку,— 
довести удельный вес продукции 
высшей категории качества до 
70 процентов. Серьезной критики 
заслуживают партийные и хозяй
ственные руководители ряда пред
приятий района. 

Свое слово в ускорении научно-
технического прогресса на предприя
тиях района должны сказать коллек
тивы наших научно-исследователь
ских и опытно-конструкторских ор
ганизаций. Каждая разработка, 
выходящая из стен этих учреждений, 

• должна содействовать интенсифика
ции производства, быть на уровне 
или превышать лучшие мировые 
образцы. 

Однако партийные комитеты и бю
ро научных организаций не предъ
являют должной требовательности 
к хозяйственным руководителям и 
специалистам за конечные результа
ты труда. Они не развивают соревно
вание по сокращению цикла «иссле
дование— производство», повыше
нию уровня разработок. 

Опубликованная недавно Ком
плексная 'программа развития про
изводства товаров народного по
требления и сферы услуг на 1986— 
2000 годы требует от парткомов 
и партбюро кардинальных мер по 
улучшению работы на этом участке. 
Главным требованием является вы
пуск продукции с высокими потреби
тельскими свойствами, пользующей
ся спросом населения. Пока здесь не 
все благополучно. Так, в районе по 
вине ЛОМО произошло резкое сни
жение объемов производства това
ров культурно-бытового назначения. 
Медленно повышается их качество. 
В объединении же «Красный вы
боржец» ни одно из выпускаемых 
изделий не аттестовано на высшую 
категорию качества. Хозяйственно
му руководству этих и других пред
приятий необходимо разработать 
четкую программу улучшения това
ров для народа. 

О КАКОМ БЫ направлении на
шей работы ни шла речь, везде на 
первом месте стоит вопрос повыше
ния организованности и дисципли
ны. Все наши планы, социалистиче
ские обязательства останутся иа 
бумаге, если партийные, обшествен
ные организации, трудовые коллек
тивы, хозяйственные руководители 
сообща не возьмутся за наведение 
должного порядка. Первые шаги, 
предпринятые в' соответствии с по

становлением ЦК партии «О мерах 
по преодолению пьянства и алкого
лизма», дали положительные ре
зультаты. Сократилось и продолжал^' 
ет сокращаться число нарушений 
трудовой дисциплины, общественно
го порядка в районе, значительно 
уменьшилась продажа винно-водо
чной продукции. Как следствие это
го, улучшается производственная 
и технологическая дисциплина. Но 
этр только первые результаты. 

ЦК КПСС ставит вопрос так: 
пьянство — зло, его надо решитель
но искоренять из нашей > жизни. 
Руководствуясь этой установкой, 
партийным организациям, хозяй
ственным руководителям предприя
тий и учреждений нужно улучшить 
антиалкогольную пропаганду, по
следовательно использовать в борь
бе с этим социально опасным злом 
законодательные меры." 

Анализ работы по выполнению 
постановления ЦК КПСС показыва
ет, что не на всех предприятиях 
поставлен надежный заслон на пути 
нарушителей. 

Решающая роль в деле наведения 
порядка во всех сферах нашей 
жизни принадлежит трудовым кол
лективам. Именно они, опираясь на 
силу закона, могут активно воздей
ствовать на нерадивых работников. 
В районе есть много примеров такой 
кропотливой и успешной воспита
тельной работы. Этот опыт нужно 
исп.ользовать. Помочь в его распрос
транении должен идеологический 
актив: пропагандисты, политинфор
маторы, агитаторы, лекторы. 

АПРЕЛЬСКИЙ (1985 г.) Пленум 
ЦК КПСС, выступления Генераль
ного секретаря ЦК партии М. С. Гор
бачева заставили нас по-новому 
оценить эту работу, пересмотреть 
традиционные формы и >1етоды. 
Районным комитетом партии, пер
вичными организациями сделано 
немало по перестройке стиля идеоло
гической работы. Произошли поло
жительные перемены в системе пар
тийной учебы, экономического обра
зования. Улучшился состав пропа
гандистских кадров, повысилось 
качество проводимых для них семи
наров. Сейчас 88 процентов пропа
гандистов — это специалисты с вы
сшим образованием, более 90 про
центов — коммунисты. Большое зна
чение имеет и то, что 1052 человека 
окончили университет марксизма-
ленинизма. 

Идеологический актив района 
стал внедрять проблемное обучение, 
теснее связывать теоретические во
просы с повседневной практикой. Об 
этом говорят итоги 1984—1985 годов 
и анализ первых занятий нового 
учебного года, состоявшихся по теме 
«Все возможности и резервы — на 
успешное выполнение плана 1985 го
да и социалистических обязательств, 
на достойную встречу ХХУП съезда 
КПСС». 

В партийных организациях на
коплен положительный, опыт по 
различным направлениям идеологи
ческой работы, который неоднократ
но анализировался на пленумах 
и бюро райкома КПСС, научно-
практических конференциях. Совер
шенствуется практика проведения 
единых политдней в трудовых кол
лективах, дней открытого письма по 
актуальным проблемам. Это тоже 
позволяет повышать роль трудовых 
коллективов в решении задач, по
ставленных ЦК КПСС. Расширяется 
участие в пол ити ко-воспитательной 
работе хозяйственных руководите-

Вместе с тем районный комитет 
КПСС, партком и партбюро еще не 
добились повышения ответственно
сти коммун истов-руководителей за 
состояние воспитательной работы 
в коллективах. Некоторые из них 
устранились от участия в ндеологи
ческой работе, редко выступают 
в трудовых коллективах. В результа
те люди плохо информированы, 
недостаточно ясно представляют 
главные задачи, свою роль в выпо
лнении решений партии и правитель
ства. 

В ряде партийных организаций 
также отмечен формализм при про
ведении единых политдней, несопря
женность идеологической работы 
с задачами и заботами бригад, 
отделов, участков, с реализацией 
курса партии на ускорение научно-
технического прогресса. В некото
рых трудовых коллективах не прове
дена работа по разъяснению поло
жений и целей территориально-
отраслевой программы «Интенсифи
кация-90», роли трудящихся в ее 
реализации. 

Нельзя не видеть, что формализм 
и назидательность, трескотня и пус
тословие, неумение говорить с людь
ми простым и убедительным языком 
серьезно препятствуют успеху про
паганды. Партийным организациям 
необходимо принять неотложные 

: меры по перестройке политико-вос
питательной работы в соответствии 
с требованиями ЦК КПСС, на
сущными задачами, страны, каждого 
трудового коллектива. 
' ИЗВЕСТНО, что судьбу любых 

' планов определяют, в конечном 
счете, люди. От их понимания задач, 
профессиональной компетенции за
висят и наши успехи в выполнении 
заданий. Райком партии, руковод
ствуясь постановлением пленума 
Ленинградского областного комите
та КПСС, направлял свои усилия на 
улучшение подбора, расстановки 
и воспитания кадров." 

В практику работы парторганиза
ций прочно вошли отчеты коммуни
стов на собраниях, собеседованиях. 
Это помогло повысить ответствен
ность коммунистов за порученное 
дело, укрепить важнейшие участки 
производства высококвалифициро
ванными специалистами, увеличить 
партийную прослойку среди руково
дителей всех уровней. 

Однако отдельные парткомы и 
-партбюро не добились повышения 
ответствеиности руководителей за 
безусловное выполнение своего слу
жебного долга. Ими недостаточно 
эффективно используются такие 
формы, как отчеты о личном вкладе 
коммунистов-руководителей в реа
лизацию партийных постановлений. 

Повседневный контроль за выпо
лнением наших планов, принципи
альный спрос за результаты труда — 
важнейшая обязанность каждой 
партийной группы, цехового бюро, 
партийного комитета, основа их 
боевитости. Поэтому в прошедшем 
периоде большое значение придава
лось улучшению работы комнссин по 
контролю деятельности администра
ции. Они охватывают широкий круг 
вопросов — от дисциплины до на
учно-технического прогресса. Их 
влияние на повседневные дела тру
довых коллективов постоянно повы
шается. 

И все-таки эффективность работы 
, ряда комиссий явно недостаточна. 

Порой они занимают беспринципную 
[ рознцию, идут на поводу адмн-

ниотрации, проходят мимо явных 
упущений. В то же время органами 
народного контроля, прокуратурой., 
вскрываются злоупотребления руко
водителей служебным положением, 
крупные просчеты в хозяйственной 
деятельности. Все это — следствие 
недостаточного контроля, и такая 
работа комиссий не отвечает требо
ваниям интенсивного развития эко
номики, не содействует повышению 
партийного влияния на все стороны 
нашей жизни. 

Высокое звание коммуниста обя
зывает человека быть в авангарде 
борьбы за выполненне решений 
партии, показывать пример высокой 
общественной и трудовой активно
сти. Свыше 97 процентов работаю
щих в районе коммунистов участву-

I ют в. социалистическом соревнова-
: НИИ. 14528 членов КПСС носят 
звание ударника коммунистического 

: труда. Многие из них, встав на 
: трудовую вахту в честь ХХУП 
I съезда КПСС, обязались выполнить 
задание первого квартала 1986 года 
ко дню открытия форума коммуни
стов. 

Практически все члены КПСС 
выполняют постоянные и временные 
поручения. За время, прошедшее 
после ХХХП отчетно-выборной кон
ференции районной организации 
КПСС, кандидатами в члены партни 
принято свыше двух тысяч человек. 

В ИСТЕКШИЙ период совершен
ствовалась деятельность районного 
Совета народных депутатов, его 
исполнительного комитета. Большую 
роль, в этом сыграло постановление 
апрельского {1984 г.) Пленума ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучшении 
работы Советов народных депута
тов». Вместе с тем многие проблемы 
в жизни района не решаются испол
комом. Справедливые нарекания на
селения вызывает работа предприя
тий торговли, общественного пита
ния, трестов жилищного хозяйства, 
о чем свидетельствуют обращения 
трудящихся в райкомы партии и вы
шестоящие партийные органы. 
ЭтО'—результат недостаточной от
ветственности работников исполко-̂  
ма за состояние дел в районе, низкой 
требовательности к подведомствен
ным службам. 

Значительного улучшения требует 
работа комсомола. Нельзя мириться 
с таким положением, когда из-под 

'влияния комитетов ВЛКСМ выпада
ет большая часть молодежи, когда 
не решаются такие важные вопросы, 
как организация досуга, научно-
технического творчества. Изменение 
стиля работы комсомола — насущ
ная необходимость, и помочь здесь 
в перестройке должны партийные 
комитеты и бюро. 

НЕДАВНО завершились отчетно-
выборные собрания и конференции 
в первичных партийных организаци
ях. Принципиально, критически ана
лизировали коммунисты свою рабо
ту. Они определили конкретные 
меры, направленные на то, чтобы 
устранить недостатки, добиться в 
ХН пятилетке лучших результатов, 
достичь намеченных рубежей. Ха
рактерной чертой нынешней отчетно-
выборной кампании-является острый 
разговор о путях реализации планов 
научно-технического прогресса, о 
всемерном использовании резервов, 
повышении эффективности произ
водства, дисциплины и организо
ванности. 

Вступая в двенадцатую пятилетку, 
коммунисты Калининского района 
полны решимости ознаменовать ее 
ударным трудом, достойно встретить 
ХХУП съезд КПСС. 

<%^^ 
ЧТЧ 
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СТРАТЕГИЯ СОЗИДАНИЯ За строкой проекта новой редакции Программы КПСС 

; С К А Ж Д Ы М годом, с каждым 
(десятилетием все ярче и глубже 
раскрывается значение и проявля
ется неодолимое влияние марксист
ско-ленинского учения. « М ы , — го
ворил В. И. Ленин,— стоим всецело 
на почве теории Маркса: она впер
вые превратила социализм из уто
пии в науку, установила твердые 
основания этой науки и нал^етила 
путь, по которому должна идти, 
развивая эту науку и разрабатывая 
е е во всех частностях». 

Выдающимся примером верности 
марксизму-ленинизму, его творче
ского развитня является деятель
ность КПСС по выработке новой 
редакции Программы партии. Ок
тябрьский И985 г.) Пленум Ц К КПСС 
подчеркнул огромную политиче
скую значимость этого документа. 
М . С. Горбачев в докладе на 
Пленуме отметил, что Программа 
партии в ее нынешней редакции 
базируется на марксистско-ленин
ской теории, реалистическом анали
зе процессов, происходящих внутри 
страны и на мировой арене, дает 
четкую и развернутую характери
стику стратегических направлений 
работы партии. Советского государ
ства, всего народа, исходя нз ком
мунистической перспективы разви
тия страны. 

В ПРОЕКТЕ новой редакции Про
граммы КПСС определены важней
шие черты современного советско
го общества. В ней убедительно 
показано днапектическое единство 
реальных успехов в осуществлении 
многих экономических, социальных 

Главная 
работа 
впереди 

НА Ф И Н И Ш Е XI пятилетка. И к а ж 
дый из мае I задумывается, что 
удалось сделать за эти пять лет? 
В восьмидесятом я после к о м с о 
м о л ь с к о й работы пришел в нашу 
лабораторию сверхвысоких напря
ж е н и й ; в о к т я б р е восемьдесят пято
го завершил кандидатскую диссер
тацию. А м е ж д у двумя этими 
«личными» вехами — работа, т р у д 
ная и интересная. 

Лаборатория наша занимается 
п р о б л е м а м и передачи э л е к т р о 
энергии на большие расстояния, 
а самый выгодный путь для этого — 
повышать напряжения. В начале 
семидесятых была популярна песня 
«ЛЭП-500 — не простая линия...» 
Помните? Хорошая м е л о д и я , и сло
ва неплохие, но только, с нашей 
и н ж е н е р н о й точки з р е н и я , они уста
рели — ведь в стране строится одна 
из самых м о щ н ы х в м и р е линия 
Экибастуз—Урал н а п р я ж е н и е м 

1150 тысяч вольт, а в нашей 
лаборатории у ж е р о ж д а ю т с я конту
р ы линии н а п р я ж е н и е м 1 800 к и л о 
вольт. 

Приятно со'знавать, что в этих 
«миллионниках» есть и доля м о е г о 
труда. С самого начала работы 
в лаборатории я занялся п р о б л е м о й 
снижения потерь при передаче 
электричества, п о и с к о м наилучших 
конструктивных р е ш е н и й , сокраща
ю щ и х напрасный расход энергии. 
Тема очень важная: ведь из десятка 
агрегатов м о щ н о й электростанции 
один работает исключительно на 
восполнение потерь! ' 

Что особенно подстегивало — 
сознание, что результаты твоих 
усилий, расчетов, р а з д у м и й не лягут 
«на полку», а тут ж е будут использо
ваны с б о л ь ш о й отдачей. П р я м о во 
в р е м я строительства линии Экиба
стуз —- Урал м ы вели н е п р е р ы в н ы е 
испытания к о н с т р у к ц и й и опера
тивно давали р е к о м е н д а ц и и строи
телям. Немалые средства удалось 
сэкономить в результате такого 
тесного содружества науки с п р о 
изводством. Д а н н ы е , п о л у ч е н н ы е во 
в р е м я этой напряженной работы, 
и положень! в основу м о е й канди
датской. 

Если г о в о р и т ь ^ личных о щ у щ е н и 
ях — г о р ж у с ь т е м , что работаю 
в отрасли, находящейся на самых 
передовых рубежах. Как к о м м у 
нист, как советский человек раду
юсь т о м у , что п р о е к т новой р е 
дакции П р о г р а м м ы партии ставит 
задачу превращения э к о н о м и к и 
СССР в с а м у ю с о в е р ш е н н у ю и м о щ 
н у ю в м и р е . Уверен — цель эта 
д о с т и ж и м а . 

П. ГОРБУНОВ, 
научный сотрудник 

и культурных задач социализма, 
крепнущих ростков коммунистиче
ского будущего и е щ е не решенных 
проблем. Партия сделала принципи
альный вывод о том, что труд 
советского народа, успехи в эконо
мической, социальной и политиче
ской сферах, науке и культуре 
вывели СССР на новые историче
ские рубежи, открывшие этап разви
того социализма. Опирайсь на этот 
вывод, партия определила страте
гию на ближайшие годы н более 
отдаленную перспективу. В порядок 
дня встала задача всемерного и 
всестороннего совершенствования 
социалистического общества. 

Проект Программы КПСС в ее 
новой редакции подчеркивает не
зыблемость краеугольного положе
ния марксистско-ленинской теории 
о том, что социализм и комму
низм — последовательные фазы 
единой коммунистической форма
ции. Одновременно выдвинуто но
вое с точки зрения теории и важней
шее в практическом отношении 
положение о сущности механизма 
перехода одной фазы в другую. Как 
указывается в проекте, развитие 
социализма, еще более полное 
раскрытие его возможностей и пре
имуществ, укрепление присущих 
е м у общекоммунистических начал 
и означает действительное движе
ние общества к коммунизму. 

И С Х О Д Я из основополагающего 
тезиса о решающей роли народа 
в революционном преобразовании 
мира, о социализме как сознатель
ном творчестве масс, проект новой 

редакции Программы КПСС законо
мерно нацеливает на поиск путей 
и средств совершенствования идео
логической, политико-воспитатель
ной работы, повышения сознатель
ности народа, усиления роли чело
веческого фактора в ускоренииг' 
социально-экономического разв»^-
тия страны. Партия добивается того, 
чтобы человек воспитывался у нас 
не просто как носитель опреде
ленной суммы знаний, но прежде 
всего как гражданин социалистиче
ского общества, активный строитель 
коммунизма с присущими ему 
идейными установками, моралью 
и интересами, высокой культурой 
труда и поведения, отражающими 
социалистический образ жизни. 

Главная сфера деятельности со
ветского народа — экономика. 
Именно здесь закладывается фун
дамент решения социальных задач, 
укрепления оборонной м о щ и стра
ны, фундамент активной внешней 
политики. Проект новой редакций 
Программы КПСС, подчеркивая 
значение указанных проблем, ори
ентирует партию, трудящихся стра
ны на активную деятельность по 
проведению в жизнь линии на 
интенсификацию производства, ус
корение научно-технического • про
гресса, всемерную экономию мате
риальных и трудовых ресурсов. 

В то ж е время следует отметить, 
что марксисты-ленинцы никогда не 
считали развитие производства са
моцелью. Повышение благосостоя
ния человека труда, создание усло
вий для всестороннего развития 

личности — генеральное направле
ние социально-экономической по
литики КПСС. 

Сознательная деятельность масс, 
их творческая, новаторская инициа
тива не ограничиваются областью 
экономики. В проекте новой ре
дакции Программы партии обобщен 
опыт совершенствования и углубле
ния социалистического демократиз
ма на основе Конституции СССР, 
определены перспективные направ
ления активизации Совета народных 
депутатов, профсоюзов, комсомо
па, народного контроля, более орга
ничного включения всех трудовых 
коллективов в общегосударствен
ную работу. 

КПСС, оставаясь партией рабоче
го класса, выражает интересы всего 
советского народа. Характеризуя 
условия, определяющие законо
мерность процесса возрастания ру
ководящей роли КПСС в жизнн 
советского общества, когда перед 
страной встали ответственные зада
чи во внутреннем развитии и на 
мировой- арене, в проекте новой 
редакции Программы особо обра
щается внимание на более высокие 
требования, предьявляемые к уров
ню политической и организаторской 
деятельности партии. Этим требова
ниям полностью отвечает и опубли
кованный проект изменений в Уста
ве КПСС. 

НЕУКЛОННЫЙ подъем экономи
к и , рост благосостояния народа, 
развитие социалистической демок
ратии, совершенствование нацио
нальных отношений — это одновре-

В центре внимания политехников — 
предсъездовские документы ЦК КПСС 

УСКОРЕНИЮ НАУЧНа-ТЕХНИЧЕСКОГО 
ПРОГРЕССА - ИДЕОЛОГИЧЕСКОЕ 

ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
И Н Т Е Н С И Ф И К А Ц И Я производ

ства, глубокие качественные сдвиги 
в структуре производительных си.г 
и темпах экономического роста, 
знаменующие собой магистральное 
направление развития экономики 
страны, к а к отмечается в решениях 
апрельского и октябрьского 
(1985 г.) Пленумов Ц К К П С С , 
ставят перед высшей школой новые 
задачи в области научно-исследова
тельской деятельности и подготовки 
инженерных кадров. Их реализация 
в значительной степени связана 
с идеологическим обеспечением про
цесса интенсификации промышлен
ности. 

Рассматривая идеологическое 
обеспечение интенсификации про
изводства как комплекс теоретиче-
ски.х разработок и идейно-воспита
тельных мер, направленных на осу
ществление коренного перелома в 
сознании трудового коллектива от
носительно вопросов ускорения на
учно-технического прогресса, пар
тийный комитет Л П И им. М . И. К а 
линина концентрирует свои усилия 
на следующих узловых моментах. 

Факультету общественных наук, 
к а к основному звену научно-методи
ческой и идейно-воспитательной ра
боты, поручено дать социально-
экономическое обоснование научно-
технических разработок, осущес
твляемых в институте в плане 
реализации регионально-отраслевой 
программы «Интенсифнкация-90»; 
усилить возможности освещения во
просов интенсификации производ
ства и социальных последствий этого 
процесса в ходе преподавания обще
ственных дисциплин и на основе 
открытия университета технических 
знаний для обществоведов; расши
рить лекционную пропаганду общес
твоведов на предприятиях Калинин
с к о г о района и города по разъясне
нию концепции ускорения научно-
тенического прогресса. Предстоит 
активизировать деятельность сис
темы партийной учебы, экономиче
ского образования, устной политиче
ской агитации с целью повышения 
уровня политической культуры, раз
вития экономического мышления. 
В а ж н е й ш и м направлением этой дея
тельности является дальнейшее со
вершенствование работы методоло

гических (философских) семинаров, 
включающие их укрупнение, созда
ние межкафедральных семинаров, 
оказание действенной научно-мето
дической помощи их руководителям. 
Работа семинаров, как и всей систе
мы политучебы, д о л ж н а содейство
вать более полному философскому 
осмыслению проблем ускорения на
учно-технического прогресса, подня
тых в новой редакции П р о г р а м м ы 
К П С С и Основных направлениях 
развития народного хозяйства на 
1986—1990 г г . н на период до 2000 г., 
усилению мировоззренческой на
правленности преподавания обще
технических и специальных дисцип
л и н , более эффективному решению 
задач научных исследований, на
правленных на интенсификацию 
производства. 

Открытие новых специальностей 
' по перспективЕ{ым направлениям на
у к и и техники, повышение требова
ний к инженерному труду в условиях 
интенсифицированного производ
ства определяют острую необходи
мость формирования у будущих 
специалистов таких качеств, к а к 
г р а ж д а н с к а я зрелость, высокая тру
довая активность, инициативность, 
творческое отношение к труду. Боль
ш у ю роль здесь д о л ж н ы играгь 
партийные группы выпускающих 
кафедр, которым предстоит немало 
сделать по активизации деятельно
сти комсомольских организаций. И х 
усилия д о л ж н ы быть направлены на 
выявление лидеров в комсомольской 
группе, обучение их формам и мето
дам работы, оказание - помощи 
в постановке задач, в ' о р г а н и з а ц и и 
социалистического соревнования 
между академическими группами. 
При^этом необходимо опираться к а к 
на традиционные, так и новые, 
недавно апробированные формы 
идейно-воспитательной работы — 
проведение диспутов студентов «Мо
дель спецналиста-90», встреч с вы
пускниками Л П И — руководителя
ми ленинградских предприятий, бе
сед с учеными института о новых 
работах по выполиению заданий 
программы «Интенсификацня-90». 

В. Л Е В А Н К О В , 
заместитель секретаря 

парткома Л П И 

менно и интернациональный, долг 
КПСС. Партия руководствуется ле
нинским указанием о том, что 
главное свое воздействие на миро
вой революционный процесс мы 
оказываем своей хозяйственной по
литикой. Именно здесь / проходит 
сегодня один из рубе^жей историче
ского противоборства двух социаль
но-политических систем. 

В проекте новой редакции Про
граммы КПСС подчеркнута неиз
менность целей внешней политики 
нашей страны: борьба за прочный 
мир и разоружение, защита права 
народов на независимость и соци
альный прогресс. 

СОВРЕМЕННАЯ эпоха — это эпо
ха перехода от капитализма к социа
лизму и коммунизму, историческо
го соревнования двух мировых со
циально-политических систем. 

Громадного значения фактором, 
определяющим ход соревнования 
социализма с капитализмом, буду
щ е е мировой цивилизации, является 
социалистическое содружество. Его 
укрепление было и остается одной 
из первейших забот КПСС. 

Проект новой редакции Програм
мы КПСС, вынесенный на широкое 
обсуждение, находит горячее одоб
рение у коммунистов, всех со
ветских людей. Это еще одно 
убедительное свидетельство под
д е р ж к и народом политики партии, 
всепобеждающей жизненной силы 
марксистско-ленинской теории, 

идей Великого Октября, в. ЕЖОВ, 
доктор исторических наук, 

профессор 

К новым 
высоким 
РУБЕЖАМ 

ГЛУБОКИЙ интерес у ленинградских политехников, как и у всех 
советских людей, вызвал опубликованный в печатн одобренный 
октябрьским Пленумом Ц К К П С С проект Основных направлений 
экономического и социального развития СССР на 1986 — 1990 гг. и на 
период до 2000 года. 

В этом вынесенном на всенародное обсуждение важном предсъездов
ском документе нашли конкретное воплощение программные установки 
партии на всемерное ускорение социально-экрномического прогресса., 
дальнейшее повышение благосостояния трудящихся и обороноспо
собности нашего государства. 

За трн пятилетки на основе решительной интенсификации экономики 
СССР предусматривается обеспечить прирост промышленного потенци
ала, равный тому, что создан за все предшествующие годы Советской 
власти. Такие темпы диктует сама жизнь, а обесечены они могут быть 
лишь творческими, созидательными усилиями всего народа. Рассматри
вая проект Основных направлений как боевую программу действий, 
ленинградские политехники заявляют о своей твердой решимости 
внести достойный вклад в осуществление планов партии, новыми 
свершениями на благо Родины встретить Х Х У П съезд КПСС. 

К О М С О М О Л Ь С К А Я к о н ф е р е н ц и я — это всегда с м о т р наших д о с т и 
ж е н и й , отчет эа п р о д е л а н н у ю работу и, к о н е ч н о ж е , о б с у ж д е н и е планов 
б у д у щ е й деятельности. 

К о н ф е р е н ц и я к о м с о м о л ь ц е в Г Т Ф заслушала и обсудила отчетный 
д о к л а д комитета к о м с о м о л а факультета, с к о т о р ы м выступил секретарь 
к о м и т е т а В Л К С М ГТФ Г. Слабиков. В д о к л а д е отмечалось, что за 
отчетный п е р и о д к о м с о м о л ь ц ы факультета проделали б о л ь ш у ю работу. 
Так, на факультете на базе п е р в о г о к у р с а создано е щ е о д н о студенче
с к о е КБ, выполнявшее г е о д е з и ч е с к и е исследования на п р и у с а д е б н о м 
хозяйстве объединения совхоза «Красная Балтика» этим л е т о м . Была 
проделана большая работа. Теперь во в р е м я г е о д е з и ч е с к о й п р а к т и к и 
студенты получают реальные, н е о б х о д и м ы е для н а р о д н о г о хозяйства 
результаты, большая заслуга в э т о м А. А. Каверина — р у к о в о д и т е л я 
с т у д е н ч е с к о г о КБ и Виктора и Д м и т р и я Подчерниных — студентов 
г р . 5 1 5 / 1 . Второй г о д осенняя сельхозкампания п р о в о д и т с я факультетом 
силами С Х О — органа с т у д е н ч е с к о г о самоуправления. Хороших р е з у л ь 
татов достигли в м и н у в ш е м году с т р о й о т р я д ы ГТФ, четыре из них заняли 
п р и з о в ы е места по районам д и с л о к а ц и й . Большое внимание уделялось 
вопросам т р у д о в о г о воспитания, и д е о л о г и ч е с к о й и политико-воспита
тельной работе на факультете. 

В о б щ е м , к о м с о м о л ь ц а м ГТФ есть о ч е м рассказать. О д н а к о наряду 
с успехами к о н ф е р е н ц и е й были о т м е ч е н ы и н е к о т о р ы е недостатки 
в работе. Еще н и з о к уровень у ч е б н о й дисциплины студентов. Недо-
ф о р м и р о в а н о т р я д по работе с т р у д н ы м и п о д р о с т к а м и . Недостаточна 
связь комитета В Л К С М факультета со студсоветами о б щ е ж и т и й . 
К о м с о м о л ь ц ы наметили серьезные м е р ы по устранению указанных 
недостатков. 

За в р е м я учебы в институте я у ж е 4 раза принимал участие в работе 
к о н ф е р е н ц и й , и главное, что хочется о т м е т и т ь , — это возросшая 
активность студентов за последние г о д ы . Это х о р о ш о проявилось во 

! в р е м я работы к о н ф е р е н ц и и : м н о г и е выступали в прениях, высказывали 
свои пожелания, г о в о р и л и о е щ е существующих недостатках; равно
душных не было. Ч е т к о , . п о - д е л о в о м у были о б с у ж д е н ы все и н т е р е с у ю 
щ и е вопросы. 

С и н т е р е с о м м ы выслушали выступления декана факультета Г. В. С и 
м а к о в а и с е к р е т а р я комитета В Л К С М института С. Голубева. 

Большое внимание в выступлениях уделялось р е ш е н и я м партии 
и правительства, направленным на и с к о р е н е н и е пьянства и а л к о г о л и з м а . 
Еще раз было о т м е ч е н о , что трезвость д о л ж а стать н о р м о й ж и з н и 
к а ж д о г о к о м с о м о л ь ц а . 

В завершение состоялось н а г р а ж д е н и е лучших к о м с о м о л ь ц е в 
факультета. 

На с е г о д н я ш н и й день м о ж н о с у в е р е н н о с т ь ю сказать: к о м с о м о л 
г и д р о т е х н и ч е с к о г о г о т о в к в ы п о л н е н и ю предначертанных в п р о е к т е ЦК 
КПСС планов. Немало сделано, но м н о г о еще предстоит, и м ы с уве
р е н н о с т ь ю и д е м в завтрашний день, стремясь достойно встретить XXVI I 
съезд нашей партии. 

А. ГОРШКОВ, 
член комсомольско-

молодёжной редколлегии 
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ПО лет со дня 
рождения 

М. И. Калинина 
19 ноября 1985 г. исполнилось 

110 лет со дня рождения выдающе
гося партийного и государственного 
деятеля, верного соратника В. И. Ле
нина Михаила Ивановича Калинина. 

Жизнь М. И. Калинина тесно 
связана с нашим городом, с нашим 
районом, с Политехническим инсти
тутом. В Петербурге-Петрограде 
начиналась революционная дея
тельность М. И. Калинина, которая 
большей частью проходила на Вы
боргской стороне. Михаил Иванович 
неоднократно бывал и а иашем 
институте. 

Личность М. И. Калинина, его 
деятельность хорошо помнят и чтут 
в нашем институте. 17 мая 1917 г. в 
актовом зале Политехнического ин
ститута состоялся Митинг, на кото
ром присутствовало около 3000 ра
бочих Выборгской стороны и сту
дентов. С речью выступил В. И. Ле-

У нин. Председательствовал на этом 
митинге М. И. Калинин. Память об 
этом событии отмечена мемориаль
ными досками в актовом эале 
и у входа в главное здание институ
та. На площадке 2-го этажа па
радной лестницы главного здания 
установлена скульптура М. И. Кали
нина. С 1 января 1923 г. по ходатай
ству студентов Ленинградский поли
технический ннститут носит имя 
М. И. Калинина. 

В дни празднования 110-й го
довщины со дня рождения М. И. Ка
линина в институте состоялось тор
жественное заседанне совета фа
культета общественных наук, посвя
щенное памятной дате. На заседа
нии присутствовали ректор институ
та Ю. С. Васильев, представители 
парткома, ректората, гости нз Ле
нинграда. С докладом о жизни 
и деятельности М. И. Калинина 
выступил зав. кафедрой истории 
КПСС профессор Н. В. Телегин. 
В музее боевой и революционной 

. славы, фундаментальной библиоте
ке и кабинете общественных наук 
организованы юбилейные выставки. 
На них представлены интересные 
материалы — документы, книги, 
личные вещи М. И. Калинина. 

Состоится 
конференция 

< в СООТВЕТСТВИИ с утвер
жденным планом проведения 
республиканских межвузовских 
и вузовских конференций, сове
щаний и семинаров по научно-
методическим вопросам высшего 
образования на 1985 г. 25— 
27 декабря на базе ЛПИ прово
дится межвузовская научно-ме
тодическая конференция «Со
вершенствование учебного про
цесса на основе упорядочения 
учебно-методической докумен
тации». 

Будет организована работа 
пяти секций: «Квалификацион
ные характеристики как важней
ший элемент учебно-методиче
ского комплекса и планы непре
рывной подготовки» (рук. 
профессор Н. Н. Петров и доцент 
С. П. Некрасов); «Учебно-мето-
1;ические комплексы общенауч
ных, общеинженерных дисцип
лин» (рук. профессор Ф. П. Ке
саманлы и профессор П. А. Пав
лов) ; «Методическое, техниче
ское и организационное обеспе
чение у м к е и УМКД и актив
ные методы обучения при их 
внедрении в учебный процесс» 
(рук. доцент А. В. Федотов 
и нач. отдела ТСО В. А. Шей
нгер) ; «Учебно-методические 
комплексы специальностей как 
основа подготовки специалистов 
широкого профиля» (рук. 
профессор Л. С. Аксенов и 
профессор А. В.- Тананаев); 
«Совокупность общественно-по
литических и гуманитарных дис
циплин как составной элемент 
УМКС и УМКД» (рук. профес-

• сор М. А. Василик, профессор 
В. И. Максимов и профессор 
Л. В. Банкевич). 

М. КОЗЛОВ, 
ученый секретарь 

оргкомитета, доцент 

Проблемы теоретической электротехники 
С 23 ПО 28 СЕНТЯБРЯ 

1985 г. в Московском энергети
ческом институте проходил П1 
Международный симпозиум по 
теоретической электротехнике. 
Целью симпозиума было обсуж
дение перспектив развития дис
циплины «Теоретические основы 
электротехники» (ТОЭ) и ее 
роли в развитии смежных дис
циплин. 

В симпозиуме приняли учас
тие представители следующих 
стран: НРБ, ВНР. СРВ, ГДР, 
Республики Куба, ПНР, СРР, 
СССР, ЧССР, СФРЮ — всего 
221 человек, из них 53 предста
вителя из-за рубежа. Внушите
лен состав участников — 2 ака
демика, 3 члена-корреспондента 
АН СССР и названных—респуб
лик, 67 д. т. и. и д. ф.-м. н., 
112 к. т. н. и к. ф.-м. н. На 
симпозиуме присутствовало 
59 заведующих кафедрами из 
различных районов СССР и 
15 зав. кафедрами из социали
стических стран. «География» 
симпозиума охватывает 46 горо
дов СССР и 24 города Европы 
и Америки. Симпозиум проходил 
под председательством академи
ка К. С. Демирчяна. 

На симпозиуме действовали 
три секции: по методологиче
ским вопросам содержания и 
развития ТОЭ; по проблемам 
применения современных вычис
лительных средств на всех видах 
учебных занятий по ТОЭ, вклю
чая самостоятельную работу 
студентов над курсом; по внед
рению и развитию новых на
учных и методических результа
тов по разделам теории электро
магнитного поля и теории элек
трических цепей. 

В ходе дискуссий, имевших 
место на пленарных и секци
онных заседаниях, а также при 
обсуждении стендовых .докла
дов, уделялось особое внимание 
практическим результатам И др-

стижениям в следующих обла
стях: диагностика и идентифика
ция цепей; методы оптимизации 
режимов электрических цепей; 
математические модели цепей 
и полей; проблемы нелинейной 
электротехники; синтез цепей 
с переменными параметрами; 
электрические цепи со сверхпро
водящими устройствами;энерге
тические соотношения и опреде
ление мощности в нелинейных 
цепях; исследование тонкопле
ночных магнитных структур (це
пей); развитие методов исследо
вания и построения моделей 
разного уровня интегральных 
структур высокой степени интег
рации. 

Эти проблемы тесно связаны 
с задачами, решаемыми коллек
тивом кафедры ТОЭ нашего 
института, осуществляющей об
щее руководство работой секции 
по ТОЭ в Головном совете по 
энергетике Минвуза РСФСР. 
Кафедра участвует в подготовке 
специалистов высшей квалифи
кации (кандидатов и докторов 
технических наук) для нашей 
страны и социалистических 
стран. Ряд тем, рассмотренных 
на Н1 симпозиуме, имеют непо
средственное отношение к специ
ализации «Инженерная электро
физика». Выпуск инженеров 
этой специализации осущес
твляется в нашем институте 
совместно кафедрами ТВН и 
ТОЭ. Поэтому наш институт был 
представлен на симпозиуме до
кладами специалистов обеих ка
федр — чл.-корр. АН СССР 
М- В. Костенко, профессоров 
В. М. Юринова, В. Л. Чечурина, 
М. А. Шакирова, Г. А. Шнеерсо-
на, доцентов В. И. Воронина, 
С. Е. Виноградова, А. Б. Новго-
родцеаа., .Наши представители 
участвовали в работе всех трех 
секций симпозиума. 

III симпозиум, продолжая 
традиции двух предыдущих, со

стоявшихся в ЧССР в 1981 г. и 
ГДР в 1983 г', стал источником 
многих ценных инициатив. Учи
тывая растущее значение фун-
даментализации высшего специ
ального образования и необхо
димость специалистов широкого 
профиля в области исследования 
и применения электромагнитных 
явлений, предложено считать 
целесообразным выпуск инжене
ров по специальности «Теорети
ческая электротехника» на осно
ве опыта ГДР и других социали
стических стран. Предложено 
организовать периодическое из
дание — международный жур
нал по проблемам ТОЭ. Опреде
лены основные направления на
учных работ по теоретической 
Электротехнике, в частности сле
дующие: 

— методы анализа и синтеза 
электромагнитных полей, в том 
числе метод конечных элемен
тов, конечных разностей, интег
ральных уравнений и др.; 
• — методы анализа сложных 

и сверхсложных цепей на основе 
разделения их на подсистемы 
(диакоптика); 

— макромоделирование; 
— развитие и применение тео

рии графов и матроидов; 
— микроминиатюризация и 

введение в интегральную техно
логию, развитие методов про
ектирования интегральных 
структур; 

— распространение электро
магнитных волн в разных струк
турах и др. 

В целом участники высоко 
оценили значение 111 симпозиу
ма, нацелившего специалистов 
по ТОЭ на совершенствование 
курса ТОЭ и внедрение во все 
виды занятий по ТОЭ совре-
ме}(ной вычислительной техники. 
Симпозиум, способствовал улуч
шению научных связей между 
кафедрами ТОЭ стран социали
стического содружества. ^ 

Международный 
симпозиум 

Названные выше проблемы 
близки и понятны студентам, 
изучающим курс ТОЭ в течение 
нескольких семестров. Предмет 
ТОЭ, осуществляя связь физики, 
математики, мировоззренческих 
дисциплин с электротехнически
ми дисциплинами, является ба
зовой дисциплиной для подго
товки инженеров электротехни
ческих специальностей. В нашем 
институте ТОЭ является базовой 
для всех специальностей элек
тромеханического факультета, 
специальностей ФТК, а также 
некоторых специальностей дру
гих факультетов. Глубокое, и 
всестороннее изучение основ 
ТОЭ является непременным ус
ловием успешного освоения со
временных методов систематиче
ского применения ЭВМ в про
цессе проектирования электро
технических, электрофизиче
ских, радиоэлектронных, элек
троэнергетических устройств 
при научно обоснованном выбо
ре методов машинного решения 
практических задач, автомати
зации научного эксперимента 
и т. д. Именно поэтому симпози
ум отметил особое значение 
методических разработок по со
зданию и применению проблем
но-ориентированных языков и 
фонда программ, автоматизиро
ванных обучающих систем, спе
циального «банка знаний» по 
всем вопросам, связанным с изу
чением и преподаванием дисцип
лины ТОЭ на основе использова
ния вычислительной техники, 
что будет способствовать быс
трому освоению приобретаемых 
вычислительных средств и повы
шению эффективности процесса 
обучения в целом. 

В. ЮРИНОВ, 
зав. кафедрой ТОЭ, 

д. т. н., профессор 
М. ШАКИРОВ, 

д. т. н., профессор 

Соратники по борьбе, соратники по труду # М ы — 
интернационалисты! 

п о СЛУЧАЮ 40-й годовщи
ны Победы над гитлеровским 
фашизмом и освобождения не
мецкого народа тысячи гостей 
прибыли в ГДР. Онн увидели 
результаты политического, эко
номического и культурного анти
фашистско-демократического и 
социалистического развитня, до
стигнутые ГДР, и поняли, что 
с земли ГДР никогда больше не 
будет исходить война. Советские 
ветераны войны, военнослужа-
ш,ие армий антигитлеровской 
коалиции, борцы антифашист
ского Сопротивления со всего 
мира в своих бесчисленных 
встречах с гражданами ГДР 
выражали следующее: «Немец
кие антифашисты воспользова
лись историческим шансом, дан
ным освободительным актом 
1945 года, поведя весь народ 
ГДР на стороне победителей». 

В мае 1945 года у Коммуни
стической партии Германии уже 
была марксистско-ленинская 
программа важнейших шагов на 
пути ре&олюционных преобразо
ваний в Германии. Под руковод
ством коммунистов антифашист-
ско-демократические силы объ
единились в демократический 
блок и приступили к целенаправ
ленному воплощению в жизнь 
клятвы узников концентраци
онного лагеря Бухенвальд,кото
рая гласила: «Разгром нацизма 
и уничтожение его корней — вот 
наш лозунг! Построение мира 
без войны — вот наша цель!» 

Шаг за шагом воплощалась 
в жизнь клятва Бухенвальда. 
Однако незабвенным остается 
то, что результаты революци
онных преобразований в нашей 

стране в решающей степени 
могли стать убедительными для 
всего мира только благодаря 
братскому сотрудничеству меж
ду КПСС и КПГ, позднее СЕПГ, 
благодаря конкретной помощи 
со стороны тысяч офицеров 
Красной Армии. 

Начиная с 1950 года мой путь 
через рабоче-крестьянский фа
культет в Дрездене привел меня 
к учебе в институте в Советском 
Союзе. Я хотел стать конструк
тором станков. Однако в Москве 
мне было сделано более важное 
предложение. Я должен был 
стать конструктором турбин. 

Переполненный чувством бла
годарности к советскому народу, 
который в то тяжелое время 
принимал у себя и молодых 
немцев, вспоминаю я о своей 
учебе в Ленинградском поли
техническом институте им. 
М. И. Калинина. Это были не 
только пять с половиной лет 
солидной профессиональной 
подготовки, прежде всего это 
былн годы интернационалисти
ческого политического воспита
ния, чему способствовало и мое 
знакомство с судьбами само
отверженных людей героическо
го города Ленинграда — моей 
второй Родины. 

Антифашистско-демократиче-
ское и социалистическое разви
тие не могло бы протекать 
успешно иа немецкой земле без 
мощной энергетики. В связи 
с этнм 9 февраля 1949 года было 
создано Народное предприятие 
«Бергманн-Борзиг», ка которое 
была возложена задача разра
ботать н создать турбины и тур
богенераторы, используемые на 

более крупных-электростанциях. 
Обладая крупным потенциалом, 
ФЕБ «Бергманн-Борзнг» поста
вило перед собой наисложней
шие задачи, которые, несмотря 
на некоторые трудности, практи
чески былн полиостью решены. 
Это имело стратегическое значе
ние, поскольку конструкторы, 
технологи и рабочие ФЕБ «Бер-
гмани-Борзннг» совместными 
усилиями быстро научились про
изводить новые турбины и тур
богенераторы собственной кон
струкции и ремонтировать ста
рые, довоенного времени турби
ны и турбогенераторы без помо
щи концернов ФРГ. Никакая 
«экономическая блокада» со 
стороны ФРГ не могла больше 
подорвать энергетическое хозяй
ство ГДР. 

На 40-м году Победы над 
гитлеровским фашизмом и осво
бождения немецкого народа мне 
от всего сердца хочется выра
зить благодарность советскому 
народу. Наше освобождение вы
стояло перед капиталистической 
эксплуатацией благодаря важ
ной братской помощи советскнх 
людей в 40-е и 50-е годы. 

С того времени и энергомаши
ностроители все более эффектив
ным делали сотрудничество 
между СССР и ГДР. Недавно, 
был разработан и подготовлен' 
к утверждению вышестоящими 
инстанциями пятилетний план 
(иа 1986—1990 гг.) совместных 
исследований ФЕБ «Бергманн-
Борзиг» и Ленинградского поли
технического института 
им. М. И. Калинина. В творче
ской дружеской атмосфере со
ставители этого плана стреми

лись выбрать наиболее важные 
направления для ускорения на
учно-технического прогресса. 

Желаю народам СССР и на
роду социалистической ГДР 
крепкого здоровья н решимости 
повседневно отдавать все самое 
лучшее общественному прогрес
су, миру без войны! 

П. КАМ ПС, 
кандидат в члены ЦК СЕПГ, 

главный конструктор ФЕВ 
«Бергманн-Борзиг» 

выпускник ЛПИ 
; им. М. И. Калинина 

НА СНИМКЕ: группа поли
техников в г. Дрездене, городе-
побратиме Ленинграда. 



ПОЛИТЕХНИК № 29 

^ В комитете 
ВЛКСМ 

НЕДАВНО состоялась 
встреча членов бюро коми
тета ВЛКСМ института с чле
нами бюро ВЛКСМ групп I 
курса. 

Секретарь комитета 
ВЛКСМ института Сергей 
Голубев рассказал первокур
сникам об истории Поли
технического института, о 
том, как создавалась комсо
мольская организация инсти
тута, о ее наиболее ярких 
страницах, о делах и вопро
сах, которые решают комсо-

УЧЕБА — ГЛАВНАЯ ОБЯЗАННОСТЫ . 
мольцы института сейчас. 

В выступлениях заместите
лей секретаря комитета 
ВЛКСМ ЛПИ было рассказа
но об основных направлени
ях работы отделов комитета 
ВЛКСМ, о задачах, стоящих 
перед членами бюро ВЛКСМ 
групп. 

Об учебной работе расска
зал М. Мокравцов. Он отме
тил, что у нас есть чем 
гордиться: в институте обу
чается более 1000 отлични
ков, 24 из них — именные 
и Ленинские стипендиаты. 

более половины студентов 
сдали последнюю сессию 
без троек. Но, к сожалению, 
есть и факты негативные: 
так, ежегодно из ЛПИ уходят 
около 1000 студентов — 
причина, как правило, неже
лание, а зачастую и неуме
ние учиться. В решении этого 
вопроса самая большая роль 
принадлежит группе. 

Далее выступающий оста
новился на задачах, которые 
стоят перед студенческой 
группой в области учебной 
работы, рассказал о смотре-

конкурсе студенческих 
групп, который ежегодно 
проходит в нашем институте, 
отметил необходимость про
ведения в каждой группе 
ежемесячно комсомольско
го собрания по итогам теку
щей аттестации, где должен 
идти серьезный разговор 
с нарушителями учебной 
дисциплины. Учеба — основ
ная обязанность комсомоль
ца в вузе, поэтому неуспева
емость следует рассматри
вать как нарушение Устава 
ВЛКСМ. 

Первокурсники узнали 
также о НИРС на выпускаю
щих и общетехнических ка
федрах и в составе студенче
ских конструкторских бюро. 
Ежегодно студенты институ
та выполняют работу на 
сумму 1,5 млн. рублей, втом 
числе на 420 тыс. рублей — в 
студенческом КБ. 

В конце встречи члены 
бюро ответили на много
численные вопросы комсо
мольцев, комсоргам были 
выданы дневники секрета
рей бюро ВЛКСМ групп. 

П. ПЕТРОВ, 
член комитета 

ВЛКСМ 

Есть ли незаменимые? 
О К Т Я Б Р Ь — го[)ячее время. И не только потому, что для многих из нас 

окончились сельхозработы и началась учеба, но и потому, что в октябре 
проходили все перевыборные конференции. Выборы — дело ответ
ственное, ведь мы выбираем костяк факультета, комсомольских в о ж а к о в , 
которые поведут за собой людей. Здесь ж е хочется рассказать о наших 
«ветеранах». 

Таня Горяева — командир отряда, который работает с подшефным 
детским домом. Таня регулярно приходит туда с ребятами, они играют 
с малышами, читают им к н и ж к и , посещают детские праздники. Кроме 
того, моют и заклеивают окна, ремонтируют и г р у ш к и , оформляют 
помещения для утренников. 

«Работать очень интересно,— рассказывает Т а н я , — но и трудно. 
К а ж д ы й раз, когда приходишь, тебя обступают десятки ребятишек и, 
глядя на тебя лучистыми глазами, тянутся, кричат: «Мама, м а м а Ь . 

Та'пя — бессменный комсорг группы 572; Комсомольцы группы очень 
тепло и с благодарностью отзываются о ней. Таня — боец С С О «Ладо
га-10», и «Ладога-11», а в этом году она была награждена за активную 
комсомольскую работу поездкой в интерстронотряд в Чехословакию. 

Юра Поворов ( 5 7 4 / 1 ) — член комитета В Л К С М Ф Э У П . Он руководит 
сектором нравственно-эстетического воспитания. И заменить Ю р у на его 
поприще будет очень сложно. Это Юриными стараниями все наши Д н и 
экономиста, вечера песни «Сан-ФЭУПо». фестивальные вечера стали 
необыкновенно интересными, яркими, разнообразными. Юра — ветеран 
стройотрядовского д в и ж е н и я . 

«Поворов — очень ответственный, исполнительный, инициативный 
комсомолец,—говорит Саша Ю ш и н , - с е к р е т а р ь комитета В Л К С М 
Ф Э У П , — кроме большой комсомольской работы Юра еще отлично 
учится, а в свободное время пишет стихи, песни». 

Коля Клипов { г р . 5 7 1 ) — ч л е н производственного сектора Ф Э У П . 
Коля — боец ССО «Ладога-9», бригадир « Л а д о г и - 1 Ь , мастер «Ладо-
ги-12» и, наконец, командир «Ладоги-13». П у т ь от бойца до командира 
многому научил Клннова. 

Отряд «Ладога-13», по мнению его бойцов (и не только и х ) , был 
замечательным отрядом, и немалая роль в этом принадлежит командиру. 
Ведь командир заДает общий тонус, вместе с мастером обеспечивает его 
работой, нормальными условиями работы и отдыха: И недаром «ладожа
не» заняли И1 место по работе, а по художественной самодеятельности — 
I место на фестивале студенческих строителыгых отрядов Всеволожского 
района. Отряд действительно удался! 

М н о г о хороших, добрых слов м о ж н о еще сказать о наших пятикурсни
ках. Есть с кого брать пример новым членам комитета комсомола Ф Э у П . 
Есть положительный опыт работы который предстоит развивать и 
идти еще дальше. 

Ю. К Н Е Л Л Е Р , 
член комсомольско-

молодёжной редколлегии 

День профсоюзной информации 
ч т о ТАКОЕ профессиональные 

союзы? Каковы их задачи п р и м е н и 
тельно к вузу? К а к у ю работу они 
ведут, что дают студентам?— отве
ты не все эти вопросы м о г л и 
получить студенты, п р о ж и в а ю щ и е 
в 5-а к о р п у с е . 

Встречей, которая проходила в 
о б щ е ж и т и и , были начаты Д н и п р о ф 
с о ю з н о й информации, которые ре
гулярно будут проходить в о б щ е ж и 
тиях с т у д г о р о д к а . В рамках этих 
дней будут проводиться встречи 
руководства п р о ф к о м а института со 
студентами. С одной с т о р о н ы , р е б я 
та смогут полнее и п о д р о б н е е 

о з н а к о м и т ь с я с работой п р о ф к о м а 
студентов, с д р у г о й - ^ руководство 
п р о ф к о м а получит еще один канал 
непосредственного общения со сту
дентами. 

Перед собравшимися выступил 
председатель п р о ф к о м а студентов 
В. В. Ходырев. О н рассказал о целях 
и задачах, к о т о р ы е стоят п е р е д 
п р о ф с о ю з н о й организацией студен
тов, о ее структуре, о т о м , "как 
п р о ф к о м студентов участвует в м е 
роприятиях, посвященных Всемир
ному году м о л о д е ж и . 

В ходе встречи были рассмотрены 
вопросы, касающиеся работы 

профактивистов, п р о б л е м ы сохра
нения имущества как о б щ е ж и т и я , 
так и института в ц е л о м . Слушатели 
получили п о д р о б н у ю и н ф о р м а ц и ю 
о работе студенческого совета и н 
ститута. Были освещены м е р о п р и я 
тия, п р о в о д и м ы е п р о ф к о м о м с 
целью о з д о р о в л е н и я студентов, 
привлечения их к культурной ж и з 
ни, улучшения условий п р о ж и в а 
ния, а т а к ж е с целью оказания 
материальной п о д д е р ж к и . 

В з а к л ю ч е н и е руководство п р о ф 
к о м а студентов ответило на много-; 
численные вопросы, поступившие о т 
студентов. ' 

СОН НАЯВУ 
с УТРА у м е н ^ было плохое 

настроение. Накануне приснился 
мне замечательный сон, так, к сожа
лению, далекий от действительно
сти. Снилось мне, что живу я в пре
красном светлом здании, в котором 
есть все, что душа пожелает: бас
сейн, комната на 3 человека, трехра
зовое питание, хвойные ванны и да
ж е врач-стоматолог, столовая, где 
сегодня ожидались куриная ножка, 
пюре и кофе с булочкой... 

День не лредвещап ничего хоро
шего. Тридцать копеек, позвякиваю
щие в кармане, сулили в лучшем 
случае сверхлегкий обед [в цепях 
улучшения здоровья]. В голове 
билась одинокая мысль: «Хочу до
мой, к маме». 

Неожиданно я услышала: «Все 
увиденное тобой м о ж е т стать 
явью». «Начались галлюцина
ции»,— подумала я. «Нет,— продо
лжает чей-то голос,— это действи
тельно вполне реально». Тут я поня
ла, что передо мной стоит Марина 

Кожанова, председатель оздорови
тельной комиссии. «Но как ты 
узнала, что мне снилось, и ие шутка 
ли твои слова!» 

«Твой внешний вид оставляет 
желать лучшего, позтому легко 
понять, о чем ты можешь думать. 
И все, что я сказала сейчас, действи
тельно не шутка. В Л П И есть 
санаторий-профилакторий, там 
трехразовое питание, и тишина, 
н специалисты всех областей меди
цины. Студенты, имеющие путевки 
в профилакторий, могут посетить 
бассейн, получить консультацию, 
обследоваться у любого врача. 
Здесь созданы все условия для того, 
чтобы и продолжать учебу, и укреп
лять здоровье, смена — 2 4 дня, 
путевка стоимостью всего 22 рубля. 
Любой студент м о ж е т побывать 
в профилактории 1 раз в год, 
а стоящие на диспансерном учете 
в нашей поликлинике имеют право 
лечиться в профилактории несколь
ко раз. Есть также 30 мест дпя 
амбулаторных больных. Это значит: 
ночевать уходят домой, а - днем 
пользуются лечебными процедура
ми, питаются в столовой профи

лактория. 
В профкоме м о ж н о купить талоны 

на диетпитание. Вкусный обед и 
ужин — каждый день! Талоны на 
месяц стоят всего 9 рублей. Диетпи
тание особенно удобно для млад
ших курсов: занятия у них конча
ются как раз к началу обеда (кормят 
в зале диетпитания в строго опреде
ленные часы). Талоны в зал диетпи
тания также м о ж н о накупать раз 
в год. Но это не значит, что надо 
выбирать м е ж д у 1фофилакгорием 
и диетпитанием. Одно не исключает 
другого. 

Всегда в профкоме студентов 
имеются путевки в санатории раз
личного профиля на турбазы 
и в спортивные лагеря, где м о ж н о 
хорошо провести каникулы, тури
стические путевки. Трудно пере
числить все сразу. Если захотелось 
куда-то съездить или поправить по
шатнувшееся здоровье, то от сту
дентов требуется немногое: доста
точно прийти в профком (I корпус, 
к. 349)». 

Т. СОЛОВЕЙЧИК, 
студентка гр. 157 

Северные гастроли 
СТУДЕНЧЕСКИЙ театр «Глагол» 

физико-металлургического факуль
тета ЛПИ всем нам в институте 
хорошо известен. Известен он и во 
многих районах нашей страны, где 
проходили его выступления. Побе
седовать с нами о деятельности 
театра прошедшим летом, о его 
планах на будущее любезно согла
сились директор театра Игорь БО-
Р О Д К И Н и хореограф Мария СИТ
НИК. 

— Где вы побывали этим летом 
на гастролях! 

— Этим л е т о м театр гастролиро
вал в П л и с е ц к о м районе Архангель
ской области. За две недели м ы 
побывали в девяти поселках, сдела
ли м н о г о выступлений. П р о г р а м м а 
была очень н а п р я ж е н н о й : в е ч е р о м 
даем концерт, у т р о м е д е м на новое 
место, где готовимся к с л е д у ю щ е м у 
выступлению. 

— Перед какой аудиторией вы 
выступали! 

*— А у д и т о р и я наша была очень 
разнообразна. В о с н о в н о м это р а б о 
чие местных л е с п р о м х о з о в , л ю д и 
очень разные, было м н о г о м о л о д е 
ж и . 

— Какой репертуар вы привезли 
в Архангельскую область! 

— Были представлены два спек
такля о строительных отрядах (один 
на Саяно-Шушенской ГЭС, д р у 
гой — «совхозный»). Были даны 

«Спектакль п р о слона» и « А р г о 
навты». 

— Как вас принимал зритель! 
— Вначале несколько скептиче

с к и . Но постепенно стена м е ж д у 
а к т е р о м и з р и т е л е м растаяла. Залы, 
в которых проходили выступления, 
были полны. Некоторые зрители 
д а ж е следовали за н^ми к месту 
с л е д у ю щ е г о выступления, чтобы 
еще раз посмотреть наше пред
ставление. 

— Что представляет собой твор
ческий коллектив театра! 

— Группа в составе 30 человек, 
четверо дебютантов, все занятые 
и творчески, и технически. Это не 
только студенты ЛПИ, н е к о т о р ы е 
у ж е закончили институт, но связей 
с театром не порывают. П р и м е р 
тому — К. З у б р и ц к и й И|В. Фаличев, 
к о т о р ы й в театре у ж е 8 лет. П р а к т и 
чески все песни к спектаклям с о ч и 
нил Анатолий А г р о с к и н , м у з ы к а — 
Ольги А н т и п и н о й . П о м о г а ю т нам 
в работе Тимур Собиров и Игорь 
Зайцев, они семейные, у ж е работа
ют и, несмотря ни на что, не 
п о к и д а ю т театр. В этих гастролях 
трудностей было немало. Поселки, 
г ^ е м ы выступали, расположены 
далеко д р у г от д р у г а — о д и н п е р е 
е з д был длиной в 120 к и л о м е т р о в . 
Д о р о г и при этом были не л у ч ш и м и . 
Но ничего не м о ж е т помешать 
коллективу, если его объединяет 

о б щ е е л ю б и м о е всеми дело. 
- ^ Что делает выступления ус

пешными! 
— К а ж д о е наше выступление 

многопланово. Все выступления на 
гастролях начинались у нас песней 
о Ленинграде. Затем шел спектакль. 
Хореография, танцы, м у з ы к а д о 
л ж н ы донести д о зрителя атмосфе
ру постановки, как бы вовлечь его 
в действие. Поэтому очень важны 
отточенная м у з ы к а и пластика в д е й 
ствии. В наших выступлениях м н о г о 
песен и м у з ы к и . Вадим М е н д е л ь -
ский, музыкант, гитарист, привез на 
гастроли песню о каникулах. С о ч и 
няют м у з ы к у о . Щ у к и н а и С. О н е г и 
на. С. Саломатин пишет стихи. 
Спектакли заканчиваются дискоте
к о й . В ней зритель превращается 
8 участника. Успех — это когда нас 
поняли, не остались р а в н о д у ш н ы м и . 

— И, наконец, вопрос традици-' 
онный — о творческих планах. Что 
театр покажет нам в будущем! 

— Грядущий 1986 г о д будет для 
нас г о д о м ю б и л е й н ы м . Театру «Гла
гол» исполняется 15 лет. Это будет 
отмечено на фестивальном вечере 
Ф М е т Ф . На нем м ы собираемся 
представить спектакли «Темп-1929»,. 
«А чего хотите вы?», в к о т о р о м 
ставится вопрос о предназначении 
инженера, и «Эксперимент п р о д о 
лжается». К Новому году м ы гото
вим капустник, основой к о т о р о г о 
будет сказка « М о р о з к о » ( р е ж . 
В. Фаличев). 

М . ЧЕРНИКОВ, студент гр. 367 
В. ЧИСТЯКОВ, студент гр. 369 

М-15292 >3аказ № 2415 Ордена Трудового Красного Знамени типография им. Володарского Лениздата, Ленинград, Фонтанка, 57. Редактор В. А. БЕЛОПАСОВ 


